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A股指数全面上涨
沪深指数涨逾1%
新华社电 17日，A股指数全面上涨，沪

深指数涨逾1%。
当日，上证综指以3367.28点开盘，全天

震荡走高，最终收报3404.87点，较前一交易
日涨37.89点，涨幅为1.13%。

深证成指收报13889.87点，涨138.78点，
涨幅为1.01%。

创业板指数涨 0.90%，收盘报 2785.62
点。中小板指数收报 9081.06 点，涨幅为
0.46%。

科创50指数录得1.36%的涨幅，收盘报
1363.36点。

沪深两市个股涨多跌少，约2800只交易
品种上涨。不计算ST个股，两市约50只个股
涨停。

行业概念方面，远洋运输、钴镍、抗癌药物
涨幅居前，涨幅均逾4%；种业、住宿餐饮、啤
酒跌幅居前，跌幅均逾1%。

确诊飞行员江油密接者
核酸检测全部阴性
新华社电 17日，四川绵阳市卫生健康委

员会通报，截至12月16日24时，12月14日
成都新增境外输入性确诊病例在江油市参加
12月12日婚宴的密切接触者共50人（绵阳本
地26人，外地24人、已通知当地落实相应管理
措施），次密切接触者7人（绵阳本地6人，外
地1人、已通知当地落实相应管理措施），一般
接触者261人。在绵阳的密切接触者、次密切
接触者、一般接触者核酸检测均为阴性。

中国太极成功申遗
新华社电 记者从文化和旅游部获悉，北

京时间12月17日晚，我国单独申报的“太极
拳”、我国与马来西亚联合申报的“送王船——
有关人与海洋可持续联系的仪式及相关实践”
两个项目，经联合国教科文组织保护非物质文
化遗产政府间委员会评审通过，列入联合国教
科文组织人类非物质文化遗产代表作名录。
至此，我国共有42个非物质文化遗产项目列
入联合国教科文组织非物质文化遗产名录
（册），居世界第一。

联合国教科文组织保护非物质文化遗产
政府间委员会第15届常会于12月14日至19日
在线上召开。本届常会共评审57个国家申报
的50个非物质文化遗产项目。

据介绍，太极拳自17世纪中叶形成以来，
世代传承，习练者遍布全国各地，并在海外有
着广泛传播和传承。

送王船是广泛流传于我国闽南地区和马
来西亚马六甲沿海地区禳灾祈安的民俗活
动。自15至17世纪形成以来，随着“下南洋”
和海上贸易，逐步从我国闽南地区传播到东南
亚地区。

郎平续约中国女排
至东京奥运会结束
新华社电 据国家体育总局排球运动管理

中心主任李全强17日上午透露，中国女排主
教练郎平已完成续约手续，将继续带队至东京
奥运会结束。

17日上午，李全强在此间参加江门体育中
心成为“中国排球协会排球训练基地”的揭牌仪
式。他告诉记者，郎平续约的相关手续均已完
成。明年1月中上旬，中国女排的新一期集训
将在北京展开。

郎平在东京奥运周期执教中国女排的合
同原本是在今年8月底到期，中国女排今年的
集训也在那时结束。由于东京奥运会延期，郎
平也随之续约。

12月17日，瑞幸咖啡通过微博发布
声明，称其与美国证券交易委员会（SEC）
已就部分前员工涉嫌财务造假事件达成
和解。根据公告，瑞幸咖啡已同意支付1.8
亿美元（约合人民币 11.75 亿元）的罚款，
以了结SEC的这一指控。

按照其APP上“拿铁”13.75元/杯的
折扣价计算，瑞幸咖啡要卖出超过8545
万杯拿铁才能“挣回”这笔罚款。

瑞幸咖啡声明称，目前公司和门店运
营稳定、经营正常。瑞幸咖啡将持续配合
监管，将合规工作视为重中之重。

当天早些时候，SEC在官网也发布了相

关公告。公告附带的起诉书称，至少在2019
年4月到2020年1月之间，瑞幸咖啡通过三
个独立的购买计划，利用关联方对销售交易
进行造假，故意捏造了超过3亿美元的零售
额。起诉书称，瑞幸咖啡的某些员工试图通
过将公司费用夸大逾1.9亿美元以创建一个
虚假的运营数据库，并窜改会计和银行记录
来反映造假的销售额，借此掩盖其欺诈行为。

起诉书进一步指控称，瑞幸咖啡故意
大幅度夸大了其上报的营收和支出，并在
2019年公开披露的财报中大幅低估了净
亏损。举例来说，瑞幸咖啡被指在截至
2019年6月30日的一个季度将其上报的

营收夸大了约28%，在截至9月30日的一
个季度里夸大了45%。起诉书称，在瑞幸
咖啡从事欺诈行为的上述时间段内，该公
司从债券和股票投资者那里筹集了超过
8.64亿美元资金。

SEC周三在纽约南区的地方法院提
起诉讼，指控瑞幸咖啡违反美国联邦证券
法的反欺诈、上报、账簿和记录以及内部
控制条款。瑞幸咖啡并未承认或否认这
些指控，并同意达成一项和解协议，其内
容包括永久禁令和支付1.8亿美元的罚
款，但这项和解协议还需得到法院批准才
能生效。 每经

瑞幸造假案达成和解，被罚1.8亿美元

卖8500万杯拿铁才能挣回来

12月17日，安徽省滁州市来安县疫
情防控应急指挥部发布最新情况通报称，
12月15日接到协查函称在无锡市检测出
来安嘉吉蛋白营养科技（安徽）有限公司
生产的冷冻鸡腿外包装中，有一个批次外
包装核酸检测为阳性。

该阳性核酸检测结果不是在来安县
发现，是接无锡市协查通报后进行调查。
来安县相关人、物核酸检测结果均为阴
性，不是国产鸡腿有问题。

通报称，在无锡市检测出来安嘉吉蛋

白营养科技（安徽）有限公司生产的冷冻
鸡腿外包装中，有一个批次外包装核酸检
测为阳性。

接到该协查函后，来安县立即组织县
疾控、第三方检测机构对嘉吉蛋白营养科
技（安徽）有限公司所有工作人员 2712
人、采样423份产品原料、生产流水线、厂
内冷链转运车、办公场所、冷库、国产鸡腿
等各类样本进行核酸检测，检测结果均为
阴性。16日晚，来安县对嘉吉蛋白营养科
技（安徽）有限公司重点岗位人员166人再

次进行核酸检测，同时对产品原料、生产
流水线、厂内冷链转运车、办公场所、冷
库、国产鸡腿等再次抽取304份样本进行
核酸检测，所有采样结果均为阴性。

根据流行病学调查和对该公司所有
人员、产品原料、冷库、国产鸡腿等核酸检
测结果，经省、市专家研判，排除该产品在
安徽省被污染的可能性，但不排除在省外
冷链运输及其他环节被污染的可能。上
述调查结果已通报给省外协查发出方。

据新华社微信公众号

部分餐饮店已更换，以
纸吸管居多

记者在人流量较大的杭州东站餐
饮区域随机走访了数家餐饮门店，发现
不少店铺已见不到塑料吸管的身影，但
也有很多店铺依然提供塑料吸管。

“我们店在4个多月前就不再提供
塑料吸管，换成了自带饮嘴的杯盖。”候
车室内一家连锁快餐店店员吴浩说，

“也还有消费者索要吸管，我们就做好
解释工作。”

记者调查发现，一些连锁的大型餐
饮企业已经开始行动起来，目前的替代
产品以纸吸管居多，但多数餐饮店还在
继续使用塑料吸管。

记者采访的不少消费者表示，不太
清楚禁止使用塑料吸管的规定，但如果
有好用的替代品，也可以接受。“支持禁
用塑料吸管，但要有好的替代产品，纸
吸管的使用体验太差了。”一些消费者
表示。

替代产品价格是塑料
吸管的3至5倍

据了解，目前，不可降解一次性塑
料吸管主要替代产品包括聚乳酸
（PLA）、纸等材质制成的可降解吸管，
竹木、不锈钢等材质制成的可循环使用
吸管。PLA使用可再生植物资源提取
出的原料加工而成，是一种新型的生物
降解材料。

通过对上下游生产企业和餐饮企
业的走访，记者发现，尽管可降解或可

循环使用的吸管成为下阶段行业市场
的趋势，但相较传统一次性塑料吸管的
低价优势，替代产品进入主流市场仍面
临难题。

其中最主要的原因是替代产品性
价比仍较低。据了解，1根塑料吸管约
0.01元，1根纸吸管约0.03元，1根PLA吸
管约0.05元。

能否顺利跟数百亿根
塑料吸管“说再见”？

国家统计局数据显示，2019年全国
塑料制品累计产量8184万吨，其中塑料
吸管近3万吨，约合460亿根。

据介绍，在欧洲市场，替代塑料吸
管的纸吸管占到50%，PLA等生物降解
吸管占20%到30%，其余为可循环利用
吸管。

面对政策变局，有些厂家已做好布
局。如双童6个吸管生产车间仅保留一
个生产塑料吸管，大量设备被淘汰，生
产线已经进行了更新，如今可降解吸管
已占到双童吸管业务的70%左右。

对于生产厂家来说，国内市场还处
于一个试探的过程。但一组数据显示，
态势正向积极的方向转变。自9月以
来，双童吸管已接到价值1000多万元的
可降解吸管订单。

对于消费者最为在意的体验感，一
些业内人士表示，随着工艺的逐步提
高，纸吸管在75至80摄氏度也不会软
化，但由于纸吸管没有回弹性，对于喜
欢咬吸管的消费者来说，使用体验确实
会打折扣。

塑料吸管年底禁用
大家做好准备了吗

国产鸡腿，没问题
不排除在安徽省外冷链运输及其他环节被污染的可能

新华社电 根据国家发改
委和生态环境部于今年初联
合印发的《关于进一步加强塑
料污染治理的意见》，到 2020
年底，全国范围餐饮行业禁止
使用不可降解一次性塑料吸
管。这一规定被业内称为“禁
管令”。

年底，记者在多地调查
发现，一些大型餐饮企业已经
不再提供一次性塑料吸管，有
的用可直饮杯盖代替，有的换
成了纸吸管，有的开始使用可
降解吸管，但是多数餐饮企业
还在观望中继续使用塑料吸
管。


